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Bericht des Kreisgeschäftsführers, 

Kreisparteitag am 14. November 2022: 
 
Herr Tagungspräsident, 
meine sehr geehrten Damen und Herren Delegierten! 
 
Der Bericht des Kreisgeschäftsführers liegt Ihnen wie immer schriftlich, in 
Form des Rechenschaftsberichtes vor. Auf 56 Seiten haben wir statistische 
Daten zusammengefasst und den Tätigkeitsbericht erstellt. Die Aktivitäten 
der CDU des Kreisverbandes Vechta lassen sich hier recht gut ablesen, 
deshalb brauche ich darauf nicht näher einzugehen.  
 
Tun Sie uns den Gefallen und lesen Sie den Bericht, es steckt viel Arbeit darin. 
 
Mitgliederentwicklung: 

Leider ist der Trend in der Mitgliederentwicklung nach einem kleinen Hoch in 
2017 weiter leicht rückläufig. Ein schwacher Trost ist, dass es auf Bund und 
Landes Ebene Niedersachsen schlechter läuft als bei uns. Dass 
Mitgliederwerbung funktionieren kann, wenn man es tatsächlich will, kann 
man auch in den Statistiken sehr schön sehen. Die Verbände, die 
Mitgliederwerbung aktiv betrieben haben sind damit auch erfolgreich 
gewesen. Sobald allerdings diese Aktivitäten nachlassen, sinken auch die 
Zahlen wieder. Ich bleibe bei meiner festen Überzeugung das 
Mitgliederwerbung unabhängig von der politischen Großwetterlage, egal auf 
welcher Ebene, betrieben werden kann und muss, es ist für uns 
überlebenswichtig. Auf Kreisebene und in den meisten Verbänden und 
Vereinigungen haben wir mittlerweile Mitgliederbeauftragte etabliert. 
Natürlich kann man nicht die Mitgliederwerbung auf diese Personen gänzlich 
abwälzen. Die Mitgliederbeauftragten haben die Aufgabe neue Mitglieder zu 
betreuen, Mitgliederwerbung bleibt zentrale Aufgabe des gesamten 
Vorstandes. 
 
Nach wie vor gibt es in unseren Vereinigungen JU, SU und MIT großes 
Potential für eine Mitgliedschaft in der CDU. Lassen sie uns gemeinsam 
diesen Schatz heben.  
 
Die überwältigende Mehrheit unserer Mitglieder verlieren wir durch den Tod 
und eben nicht aus politischen Gründen. Natürlich gibt es diese Fälle auch, sie 
spielen aber eine kaum eine Rolle. 
Diese Passage meines Berichtes habe ich komplett vom Bericht 2020 
übernommen. Leider brauchte ich kein einziges Wort ändern. Es wäre wirklich 
schön an dieser Stelle einmal über Mitgliederzuwächse berichten zu können. 
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Im Berichtszeitraum fand die Kommunalwahl mit Bürgermeisterwahlen in 
Bakum, Damme, Dinklage und Neuenkirchen-Vörden am 12.09.21 statt. Auch 
der Landrat ist an diesem Datum neu gewählt worden. Am 26.09.21 fand die 
Bundestagswahl statt. Am 06.03.22 haben wir in Lohne die Bürgermeisterin 
gewählt. Am 09.10.22 fand schließlich die Landtagswahl statt, gemeinsam mit 
der Bürgermeisterwahl in Steinfeld. 
 
Diese enorme Zahl an Wahlen hat die CDU insgesamt viel Kraft gekostet. Die 
Wahlkämpfe mussten organisiert, finanziert und durchgeführt werden. 
Gerade auch die Kommunalwahlen sind immer wieder sehr arbeitsintensiv, 
für alle Ebenen der Partei. 
 
Die politische Würdigung finden Sie ebenfalls im Rechenschaftsbericht, bzw. 
hat der Kreisvorsitzende hierzu schon einige Ausführungen gemacht. 
 
Ausblick: 

2023 ist aktuell noch Wahlkampffrei. Für 2024 steht dann die Europawahl an. 
 
Die nächste Kommunalwahl ist im Jahr 2026. Bitte nutzen sie vor Ort die 
verbleibende Zeit um neue Kandidatinnen und Kandidaten zu finden, damit 
diese rechtzeitig in die Parteiarbeit eingebunden werden.  
 
Als Kreisgeschäftsführer der CDU des Kreisverbandes Vechta bleibt mir nun 
noch mich ausdrücklich bei Allen, die mich in meiner Arbeit unterstützt haben 
herzlich zu bedanken. Ganz besonders gilt das für Christiane Alberding, ohne 
ihren enormen Einsatz wäre vieles gar nicht machbar, DANKE! 
 
Herzlichen Dank für die Aufmerksamkeit. 
 
Vechta, im November 2022 


